

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 " Bristol otro " " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1.º á Manchester... £ 20.00
 " 1.º á Bristol... 15 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
 UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

JOHN M. KEITH, ADMOR.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C.º, (antes Pagés Hnos. sucesores.)

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y C.º

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTOS

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en córtes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.
 Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

AZUCAR

Se necesita un empleado que sea competente para manejar un Tacho en un Ingenio de azúcar.

Entenderse con el que suscribe,

ARTURO ESQUIVEL.

San José, octubre de 1904.

Panadería "La Josefina"

DE ALBERTO ODIO

Dirección telefónica N.º 219 Avenida Central Sur N.º 327

Esta acreditada panadería, siempre favorecida por las familias escurpulosas, deseando corresponder á su numerosa clientela, han determinado hacer las siguientes concesiones:

El vendaje que LA JOSEFINA da á los revendedores, lo ha acumulado para el público en general, que venga ó mande á la casa por pan, en el tamaño y calidad desde un bollo que vale 5 céntimos hasta un colón en cantidad. Es decir que ha aumentado el peso y tamaño en cada cinco céntimos (como fácilmente puede comprobarlo) á fin de que el pueblo resulte directamente beneficiado.

Esta concesión la ha hecho extensiva á los ramos de GALLETERIA y TOSTERIA

Usa para sus amasijos harina flor extranjera y materiales de primera calidad. El público tiene siempre pan caliente desde las 5 hasta las 7 de la mañana, desde las 9 a. m. hasta las 2 de la tarde, y de las 5 p. m. hasta las 7 de la noche.

A los agricultores

Llegaron á la NUEVA RELOJERIA de Beer & Müller los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos resultados.

ÚNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

Beer & Müller.

LA ESMERALDA, de Jesús Cubero Vargas frente al Cuartel Principal, es el establecimiento de abarrotos más popular de la ciudad de San José, por su excelente surtido. Granos y artículos de consumo diario, siempre frescos y minuciosamente elegidos por el propietario que le dedica al negocio toda su atención. No hay que olvidarse que la cantina de LA ESMERALDA es la única aséptica en el país.

SE VENDE, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informará Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillars, paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente á la merced en casa de la señora María v. de Díaz. San José, octubre de 1904.

EDUARDO MAROTO se hace cargo de toda clase de comisiones que le sean encomendadas en el ramo de comercio.

Palomitas peruanas petersens, se venden á cuatro pesos el par. Informa Miguel A. Salazar.

Del potrero de don José J. Rodríguez, cerca de las Sabanas se ha perdido un torote de raza HOLSTEIN, ovejero de blanco y negro y como de dos años de edad. Se gratificará á la persona que dé aviso de su paradero. Dirigirse á Miguel A. Salazar.

Se desea comprar un derecho de taquilla para esta ciudad. Se paga bien. El que desee venderlo dirigirse en El Día á Miguel A. Salazar.

Vendo el lote número 29 del cuarto orden en Santa Clara. Ciriano Zamora.

El Molino Victoria ofrece á su clientela la harina más pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene más fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre más barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

Esquelas á más bajo precio que nadie se hace cargo de imprimir, rotular y circular. Antonio Font.—Se le encuentra en la Administración de Pandemonium, ó en su casa de habitación frente á la Zapatería de Carboni, Calle 18 Norte, n.º 283. Magnífico surtido de papel y excelente impresión.

Tinte para el pelo. El que mejor resultados ha dado hasta ahora es el famoso del Dr. Casanova. De venta en la Barbería de Ramírez y Saldías, frente al Carmen.

RELOJES y joyería en general me encargo de pedir á los Estados Unidos.—No cobro comisión á los Suscritores de Pandemonium. ANTONIO FONT.

Con un diez por ciento de descuento, para los Suscritores de Pandemonium me encargo de mandar á hacer ampliaciones de retratos á los Estados Unidos. ANTONIO FONT.

TENGO encargo de vender un piano THEIN en buen estado. PEDRO CALDERON NAVARRO.

A las personas que necesiten de mis servicios, les aviso nuevamente que me he trasladado frente á la casa de don Leoncio Bonilla, frente al Palacio de Justicia. PEDRO CALDERON NAVARRO.

UN BUEN NEGOCIO hará el que compre una casa que tengo encargo de vender á 200 varas del correo; grande, cómoda, decente y lo principal de todo BARATA. Para informes y negocios en la Administración de "Pandemonium. ANTONIO FONT.

SE VENDE un escritorio de los que hoy cuestan ochenta colones en \$ 30 en magnífico estado.—Informa M. A. Salazar.

CARLOS PALMA, empresario, se hace cargo de construir aceras de piedra, ladrillo ó cemento romano y ofrece en su trabajo garantía completa por su práctica y por el buen cumplimiento de sus compromisos. Avisa también que tiene basas de piedra para pisos, horcones de muy buenas maderas y toda clase de materiales de construcción. Contrata obras de mampostería, edificios y todo lo que concierna á los ramos de albañilería.

HOTEL HISPANO-AMERICANO. San José.—Costa Rica. Casa de alto. Establecido hace 30 años. El más central de los establecimientos de su clase. Ofrece grandes comodidades á los pasajeros y se sirven alimentos á todo precio. Se paga á cada pasajero el valor del coche ó taanvia que lo traiga al Hotel. Ricardo Moreno.

TRASLADO

El 1.º de noviembre entrante trasladaré mi "Tienda de Novedades" al local entre la Botica de Guier y Rivera & C.º

OSCAR SALAZAR.

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canallas.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

GRATIS Á LOS POBRES

Se habla inglés y francés

EN PRESENCIA de lo que pasa en los campos y mares del Oriente

Amargas consideraciones

El siglo pasado comenzó con el estrepito del cañón de Bonaparte y al morir el siglo murió también el ruido del cañón.

Se batían en las montañas del Transvaal, se batían en las llanuras inundadas de Pekín, y por doquiera, soldados de naciones diferentes morían por una causa que consideraban muy justa, puesto que para cada uno de ellos era la suya.

¡Cuántos pueblos borrados del mapa del mundo en ese siglo pasado! ¡Cuántas provincias desaparecidas para unos, anexadas para otros!

¡Ah! si las plegarias hechas en la aurora del siglo hubieran podido ser oídas! ¡Si se hubiera cesado al fin de aborrecerse, de difamarse lo mismo entre las naciones que entre los individuos!

Veste año nació con amenazas, y ruidos de guerra. Hoy vemos en ese Oriente, enrojecido todavía por la sangre de tantos pueblos, la guerra feroz, y el choque bárbaro de los pequeños japoneses contra los gigantes rusos.

¡Los años son tan breves!

¡Por qué perderlos en aborrecerse? ¡Por qué querer matarse unos á otros, cuando en laboratorios oscuros, inclinados sobre sus retortas y alambiques, sabios, héroes, más gloriosos por cierto que los jefes del ejército, buscan por todos los medios posibles prolongar la vida humana! Han declarado la guerra á la enfermedad y á la muerte. No han triunfado aún, pero han conseguido con frecuencia rechazar al enemigo. ¡Y mientras tanto los pueblos, como una especie de mal genio, se arman para destruir la obra!

Unos descubren "serums," vacunas que hacen vivir; otros cañones y explosivos que matan.

Mientras los japoneses y los rusos concentran sus ejércitos y sus flotas, silenciosamente, en el misterio casi religioso del instituto Pasteur, Metchnikoff busca el medio de hacer retroceder la muerte.

El individuo, dice él, está hecho para vivir más tiempo de lo que vive en realidad. No se muere casi nunca de vejez. El individuo muere por que se ha destruido así mismo; alimentación, alcohol, tabaco, cada día le acercan á la tumba, y eso no es la "muerte natural," es la muerte patológica.

Se debe y se puede llegar á esa muerte natural. ¡Y los pueblos continúan armándose para apresurar el momento de la muerte!

La vida no es tan larga como para tratar todavía de abreviarla. La vida no es tan triste, como para que la empleemos en la mejor forma posible. Hay que moverse si se quiere vivir. Hay que trabajar si se quiere olvidar. Con la paz y el trabajo la humanidad puede ir siempre adelante. La ciencia, que dígame lo que se quiera, no ha "quebrado" aún, puede darnos, si no la dicha, al menos el bienestar.

Y cada día la ciencia da un nuevo paso.

Ayer fué el telégrafo sin hilos, hoy es el descubrimiento del "radium," ese cuerpo extraño, misterioso, que por sí solo produce todas las manifestaciones del movimiento, calor, luz, electricidad, que echa abajo todas las leyes científicas actualmente conocidas y que en cierra quizás en su interior el gran problema de la vida.

JULES CLARETIE

¿Cómo será el morir?

Claro está que yo no me he muerto nunca, ni ningún difunto ha vuelto desde el otro barrio á contarme sus

postrimerías; pero se me antoja, y ¡quien podrá demostrarme lo contrario! que la impresión de la muerte ha de ser cosa muy análoga á la que experimenté cuando me aplicaron un anestésico (el gas hilarante ó probóido de éter) hasta hacerme perder por completo el sentido, para sacarme sin dolor una muela.

Apenas me introdujeron en la boca el turgido de maduro destinado á tenerme separadas las mandíbulas, y me cubrieron la mitad del rostro con la máscara de goma, sentí, lo primero, que toda mi sangre reflujó al corazón suavemente, aunque opimiéndomelo. Dificultóse mi respiración un poco, y las sienes y los pulsos se me enfriaron, pero mi retina reproducía aún a imagen de los objetos exteriores. Por algún tiempo me acosaron vivas ansias de gritar ¡aire, aire! y sin embargo, me faltaban fuerzas para hacerlo. De pronto cesé de ver, aunque no de oír un rumor confuso, semejante al del mar cuando se estrella en la playa. Y no notaba si mis miembros estaban adheridos á mi cuerpo, sino sólo corazón y cerebro, y eso de un modo vago; el corazón parecíame que me lo farfataban unos dedos invisibles y elásticos; en el cerebro advertía como un oleaje, ebullición de ideas que se evaporaban y resolvían en humo, perdiéndose allá en espacios negros, ilimitados y remotos. Expiraba por momentos; la vida se escapaba de mí cual se escapa el aire de una pelota hueca al pincharla un rapaz. Ni acerbos dolores, ni congostas me asaltaban, moríame insensiblemente como se muere el día en el crepúsculo. ¡Con qué ó donde había de percibir los dolores, si ya mis nervios no vibraban, mi sangre no corría, estaban embargadas mis plantas y no funcionaban mis sentidos!

Tin... tin... El corazón aún quería moverse como azorada avecilla en la cavidad del pecho; pero una mano plomiza cayó sobre él, y aquietóse...

Ni ideas, ni sensaciones...

Nada... Sólo la muerte.

Todo esto que sentía me pareció largo, eterno, y al volver en mí, díjéronme que los efectos de la anestesia habían durado veinte segundos.

¡Mucho se vive cuando se muere!

EMILIA PARDO BAZAN

Los rusos juzgados por los japoneses

El periódico japonés "Dzids" publica una carta de un oficial japonés que, entre otras cosas, contiene el pasaje siguiente:

"Mi opinión sobre el valor del soldado ruso como "elemento guerrero," ha cambiado por completo desde el comienzo de la guerra. El soldado ruso no le cede en nada al soldado japonés desde el punto de vista del valor. Basta haber asistido al combate de Tiurentché en que los rusos tenían que hacer frente á dos ataques á la vez sobre dos puntos diferentes, para convencerse del valor del soldado ruso.

No obstante el terrible fuego de la artillería, no obstante la necesidad en que se encontraban de pasar por encima de los cuerpos de sus camaradas muertos y de escalar nuevos cadáveres, los rusos se precipitaron sobre el enemigo, amenazando con la bayoneta, por señados de un soberano desprecio de la muerte. Parecíanse á los héroes de otros tiempos. El ruso es un enemigo temible; no lo olvidemos. Un oficial fué herido y hecho prisionero durante el combate. Fué un espectáculo conmovedor ver á su asistente pegado al. Siguió en el cautiverio y era fácil comprender por su aspecto, que cualquiera que hubiera ofendido al oficial, hubiera sido estrangulado por el asistente.

Entre nosotros, dice el oficial japonés, jamás tendría lugar un hecho semejante, porque todo soldado sabe perfectamente que hay algo superior á la consagración á su amo, y que es más útil que un soldado quede libre para defender á la patria.

Suspensión de la cuarentena en Luisiana

Nuestro Ministro Plenipotenciario en Estados Unidos, ha comunicado al Ministerio de Relaciones Exteriores, en nota fecha 24 de octubre último y publicado en *La Gaceta* de ayer, que por disposición de la Junta de Sanidad del Estado de Luisiana, la cuarentena impuesta a embarcaciones provenientes de puertos de los trópicos, ha sido decretado que se suspenda el 1.º de Noviembre próximo, con excepción de aquellas que hayan partido de lugares infestados ó que se sospeche que lo están de la fiebre bobónica ó del cólera asiático. A este fin el Gobernador del expresado Estado ha emitido el decreto correspondiente, con fecha 17 del presente mes.

Para muchos

Puede que calle algún día... no siempre callar es mengua: sé de silencios con lengua, rebozantes de ironía. ¡Oh, cuando calle y sonría con una sonrisa extraña... Le teme al pie la alimaña, le teme al ojo el delito... ¡Cada picacho es un grito del silencio en la montaña!

—¿Quiéres consejos? Mis labios ya bien pueden dar consejos: á veces los niños viejos saben doble que los sabios. Para todos los agravios que en la existencia consigo tengo un perdón... ¡el castigo sublimemente verdugo!... ¡el perdón es el mendrugo que se arroja al enemigo!

Frente significa bloque y una veta es una falta: debes tenerla bien alta para resistir el choque. Sea tu frase un estoque tan agudo como hiriente, y si alguien, veladamente, te calumnia con mentiras, ¡vas, le buscas y le miras y te escupes en la frente!

Sé juez del bueno y del malo, yo lo soy y no me escudo: al que es bueno, le saludo, y al que es pillo, le señalo. Corona, túnica y palo desde ya te profetizo: mi credo tiene el hechizo diabólico de la luz. Cristo murió en una cruz pero... ¿sabes lo que hizo?

Cuando por tu calle cruce la sombra de algún culpable: ¡que tu risa le hable y que tu dedo le acuse! ¿Se enoja? ¿Pues, ya se lucel... y la ocasión es propicia para, con una caricia, sofrenarle la insolencia... ¡que cuando el dedo sentencia debe el puño hacer justicia!

El orgullo es una cumbre: habla; pero que tu acento tenga clamores de viento con relámpagos de lumbre. Absorta la muchedumbre no ha de llegar hasta tí; te verá de lejos y preguntaráse:—¿No es... ¡temblando de que Moisés haya vuelto al Sinaí!

¡Y sea una carcajada el clarín de tu derrota! ¡Cacé; pero el arma rota no dejes abandonada. ¡Siempre la vista clavada en el jirón de tu emblema y, ya en el abismo, quema el postrer, glorioso tiro! ¡Lanza el último suspiro con el último anatema!

F. A. Gutiérrez.

Suicidio frustrado

Un hombre se tira enfrente de un carro tranvia con el objeto de suicidarse

UN POLICIA LO SALVA

Juan Emilio Ramírez, estaba aburrido de la vida y ayer resolvió poner fin a sus días.

Para esto escogió un medio novelesco.

En momentos en que pasaba un carro eléctrico, se tiró a los rieles frente al carro.

El policía n.º 94, Jesús Solano, que se encontraba cerca de Ramírez, logró agarrarlo por un pie, sacándolo fuera de la línea.

Ramírez, por este extraño acto, fué conducido por la policía al cuartel respectivo.

Allí se le interrogó acerca de por qué se había tirado en la línea en momentos en que se acercaba un carro, y él contestó que lo había hecho porque estaba aburrido de la vida y deseaba suicidarse.

Ramírez es como de 22 años de edad, de buen aspecto y de oficio albañil. Siempre ha observado muy buena conducta, pero hace cosa de un mes, á causa de una decepción amorosa, se dio á la bebida.

Repetidas veces ha manifestado sus deseos de cometer suicidio, pues según él, no puede vivir sin su Flora.

El vapor "Costa Rica" encallado

Muy poca parte de su cargamento ha sido salvado

No hay esperanzas de ponerlo á flote

Se nos informa que el vapor "Costa Rica," que hacía la travesía entre New York y los puertos atlánticos mexicanos, ha encallado.

El "Costa Rica" encalló hace algún tiempo en aguas de Jamaica, cerca de Kingston. Llevaba un gran cargamento para los puertos de Tampico y Veracruz (Méjico).

Después de numerosas obras de extracción y embalaje, fueron muy pocos los bultos que de sus bodegas pudieron salvarse.

El barco se ha ido sumiendo lentamente y el agua ha pasado ya la línea de flotación. Debido al continuo golpe de las olas, si el "Costa Rica" no se logra ponerlo pronto á flote, será paulatinamente destruido por las aguas.

Asi se describe la Historia... o la Geografía

Lo que enseñan en las escuelas de Estados Unidos respecto á Centro América

La traducción que hicimos recientemente de un artículo publicado en el *Picayune* de Nueva Orleans sobre Costa Rica, nos ha inspirado la idea de dar á conocer á los lectores de EL DIA las nociones sobre Centro América que contiene la *Geografía* publicada por el Departamento de Instrucción Pública del Estado de California, que sirve de texto en las escuelas de aquel Estado.

Debe tomarse en cuenta muy especialmente que en California es, de los Estados Unidos, donde se tiene una idea más aproximada en general de Centro América, por el número relativamente grande de centro americanos que se han radicado en el Estado ó que con mucha frecuencia lo visitan.

Así dice la citada Geografía:

CENTRO AMERICA.—DESCRIPCION

Los caracteres físicos de Centro América son semejantes á los de Méjico, pero las mesetas y montañas son menos elevadas, los volcanes más numerosos y el área proporcional de tierras bajas es mayor.

—El clima, á causa de la menor elevación y más baja latitud, es más caliente y húmedo que en Méjico.

—Los recursos son semejantes, pero menos desarrollados. Se produce más arroz, bananos y café.

—El pueblo es menos enérgico y más ignorante. La proporción de negros ó indios es mayor.

—Con excepción de Belice, que está controlado por los ingleses, los estados son nominalmente repúblicas independientes. Las revoluciones y guerras intestinas son frecuentes.

—Un canal que, con la ayuda del Lago de Nicaragua y sus desagüeros, permitirá cruzar el istmo á los más grandes navíos, está en proyecto de construcción.

Y, dichosamente, páre Ud. aquí de contar.

Tal es lo que respecto á nuestra malhadada Centro América enseñan en las escuelas de Estados Unidos.

EL PELIGRO AMARILLO

(DE LA PATRIE)

La proximidad de los grandes acontecimientos que van á fijar en Extremo Oriente la suerte de las armas, el destino de los imperios, ha modificado el tono de los rivales y de los enemigos de la Rusia. La prensa inglesa misma manifiesta con mucho menos ostentación sus simpatías por el Japón. Y nuestros más encarnizados colectivistas empiezan ya á reflexionar sobre las complicaciones probables, sobre los peligros ciertos de un triunfo demasiado rápido, demasiado completo, de la invasión asiática.

El asalto furioso que los soldados del Mikado han dado á las posiciones del Gral. Stoessel delante de Kin-Tcheou ha llenado de admiración y espanto á las cancillerías europeas. El peligro amarillo se yergue en toda su claridad profética sobre ese campo de batalla inundado de sangre intrépida. No sólo aparece ya como una amenaza lejana. El se avanza, se precipita al paso de carga. Llena de sus clamores guerreros al universo súbitamente alarmado.

Ayer todavía la opinión de ambos mundos afectaba ó ignora desdeñar ese empuje de la raza amarilla cuya impetuosidad nos señalaban algunos atentos observadores. Sin embargo, los avisos habían sido transmitidos á los Gobiernos de París, de Londres, de Berlín y de San Petersburgo, por bocas autorizadas.

Desde sus primeros encuentros con los pabellones negros, nuestros oficiales habían podido darse cuenta de la energía salvaje de un enemigo acostumbrado al desprecio de la vida. Esos piratas que se ofrecían á los golpes de nuestro armamento moderno con una despreocupación á la vez heroica y primitiva, tenían el valor ciego de las bestias feroces. La Francia tuvo que sostener duros combates en esa tierra donde los hombres eran feroces, tan terribles como los tigres.

¿Hubiéramos nosotros podido ocupar y conservar la Indo-China, si los fanáticos cuya posición nos disputaban, hubieran estado ejercitados, disciplinados conforme á las reglas de la táctica moderna? Es dudoso. Y nuestras columnas siempre en alerta aprendieron á conocer la fuerza de una raza que ha divinizado la muerte.

Uno tiembla al pensar que en esa Asia inmensa, viven con el odio á nuestro nombre, á nuestras tradiciones, á nuestros usos centenares de millones de seres que quieren á la muerte como nosotros queremos á la vida y para quienes la inmolación no es siquiera un sacrificio. Todavía le faltaba el ejemplo, la enseñanza, la emulación de la guerra. He ahí que esos estimulantes terribles les vienen de la victoria.

La Europa ha previsto estúpidamente á cincuenta millones de japoneses de los medios de encuadrar, de arrastrar un día á "quinientos millones" de chinos. Ella ha dado á ese Oriente largo tiempo inmóvil los secretos de su movilidad. Le ha enviado ingenieros, constructores técnicos, estratégicos; le ha entregado su trueno. El rayo retumba en el istmo de Puerto Arturo, casi en las puertas de Pekín.

El Imperio de los celestes se pregunta por qué no tendrá él también su rayo y su trueno.

Ya no es sólo su propia causa lo que la Rusia defiende en esta lucha que la ha sorprendido ó poco menos desarmado. Ella es el primer baluarte de la civilización y tiene el sentimiento de su misión. Su masa pensante y potente se prepara á sostener el choque. Después, las naciones occidentales quedarán tarde ó temprano comprometidas en esa obra de defensa común. Que se piense en ello y que se preparen!

Los apóstoles del desarme pueden alabarse de su clara visión. En los primeros momentos de esos conflictos gigantescos nos acusaban de un exagerado patriotismo. Nos reprochaban de prolongar el temor "quimérico" de las conmociones internacionales. Se burlaban de nuestro "incorregible" pesimismo.

La Manchuria está en fuego. El incendio amenaza al mundo. Ya nuestras fronteras asiáticas no están en seguridad. En los corredores del Palacio Borbón, los diputados que se pasaban con sólo la palabra congreso, paz y arbitraje, interrogan ansiosamente las cartas del teatro de la guerra. Toda conciencia francesa se siente oprimida.

Nosotros no éramos, pues visionarios! Nuestro instinto nacional no se extraviaba pues! El reclama actualmente otra cosa... Navíos, fortalezas, provisiones, marinos, soldados, un poco menos de política y, sobre todo, menos políticos, un poco más de patriotismo en el parlamento y algunos patriotas en el Gobierno de Francia.

LUCIEN MILLEVOYE.

Contrabando

Dos importantes capturas

Ayer á las 6 a. m. el Resguardo del centro capturó á Justo Montero un depósito de aguardiente clandestino.

—Como á las 9 de la mañana, en el

punto llamado "Pozo de Agua," el Resguardo del centro le tomó á Pedro Calvo Pereira una fábrica completa de destilar aguardiente.

Al mismo tiempo le fueron capturados cerca de mil doscientos litros de fermento.

PARA LAS VICTIMAS

del incendio del 30 de octubre

Contribuyentes:

EL DIA	10 00
Luis M. Castro	5 00
Isaac Zúñiga M.	5 00
Tobías Zúñiga M.	5 00
Emiliano Padilla	5 00
Gregorio Martin	2 00
G. C.	2 00
Alejandro Alvarado h.	2 00
K. Sildo	2 00
Leonidas Briceño	5 00
A. de Lanuza	1 00
Cajistas de EL DIA	3 00
Máximo Solano V.	1 00
W. L. L.	5 00
J. F. T.	2 00
Santiago de la Guardia	10 00
Nazario Toledo	5 00
A. A.	2 00
E. A.	2 00
A. L.	2 00
Alberto Moreno	1 00
Julia A. v. de Rojas	25 00
Un barbero	1 00
J. J. Barrionuevo	1 00
R. L. Martin	1 00

Guerra Ruso-japonesa

EL JAPON

ha hecho proposiciones á Rusia en el sentido de arreglar la paz.

Londres, 11.—El Japón se dirigió á Rusia de un modo no oficial, en el sentido de arreglar la paz. Este paso fracasó. Así es que ni aun privadamente se repetirán estas tentativas de parte del Japón. Aunque la propuesta de paz se hizo no oficialmente, estuvo sostenida por todo el peso del Gobierno japonés y se hizo directamente al Gobierno ruso. Ninguna potencia sirvió de intermedio. La propuesta se hizo no oficialmente á fin de dar lugar al Japón de desmentir cualquier aserto de que estaba pidiendo la paz. El fracaso de estas negociaciones directas, sin embargo, colocó la intervención dentro los límites de la probabilidad.

SE TRABAJA

por arreglar la paz.—Ha llegado la hora de intervenir

Londres, 11.—Las palabras que pronunció Lord Lansdowne la noche del 9 en la casa del Ayuntamiento se consideran como una sugestión dirigida directamente á los Estados Unidos y Francia de que está llegando la hora en que las potencias han de dar algún paso para restablecer la paz. Se asegura que Lansdowne pronunció el discurso en referencia sabiendo que el Japón no rechazaría ninguna propuesta relativas á la paz hecha por los Estados Unidos, Francia y la Gran Bretaña Reina en ésta, la impresión de que Roosevelt tomará la iniciativa aunque la acción será colectiva.

Se dice además, que Lord Lansdowne habló tan claro porque tenía motivo para creer que si Roosevelt saliera electo, tenía la intención de conseguir que los beligerantes discutieran las condiciones de paz, aquellos quienes gozan de íntimas relaciones con Lansdowne; dicen que el sentido de sus palabras es que la Gran Bretaña prestará su apoyo en cualquier paso que den los Estados Unidos aunque no cooperaría la Francia. Sin embargo, el Embajador de esta nación Mr. Camben continúa asiduamente su obra de conseguir algún arreglo y espera la acción colectiva de la tress potencias.

En una conferencia que celebró con un representante de la prensa, el Baron Hayashi, Ministro del Japón dijo que no se extrañaría si las tres potencias en referencia ó por lo menos dos de ellas, dieron un paso en el referido sentido.

Por ahora es imposible decir sobre que base se arreglaría la paz, mas no cabe duda de que las representaciones colectivas, especialmente si fuesen encabezadas por el Presidente Roosevelt, tendrían resultados de gran alcance. Cuando uno de los beligerantes esté bien derrotado es relativamente fácil arreglar la paz, pero en este caso ninguna de las partes ha sufrido una completa derrota. Sin embargo, desde que principió la guerra, la probabilidad del éxito de la intervención amigable se ha aumentado mucho. El Japón no desea continuar la guerra para siempre, á pe-

sar de los triunfos alcanzados en ésta sus estadistas se expondrían á la mala concepción del mundo y especialmente de los rusos si propusieran en nombre de la humanidad algún método para poner fin á la guerra. Sería muy distinto si en el estado de las hostilidades la propuesta emanara de los Estados Unidos ó la Gran Bretaña. Sin embargo, nada se puede hacer hasta que haya sido tomado Puerto Arturo. Hayashi no cree que tardará mucho tiempo este acontecimiento; mientras tanto no tiene duda de que aquellas potencias que desean la paz se pondrían en comunicación á fin de llegar á algún arreglo que sea satisfactorio á ambos beligerantes.

Washington, 11.—A pesar de las palabras de Lansdowne á favor de la paz y lo que dijo Hayashi relativo á la intervención de Inglaterra y los Estados Unidos, la actitud del Gobierno de Washington no ha sufrido cambio alguno. La última propuesta de Roosevelt fué contestada por Rusia de un modo muy enfático de que solamente con el Japón arreglaría la paz. Así es que Roosevelt ha resuelto no hacer nada en el sentido de arreglar la paz, á no ser que tenga probabilidad de éxito.

El Japón dispuesto á aceptar una mediación

Londres, 11.—Ha despertado mucho interés en ésta la noticia de Washington confirmando el anuncio de que el Japón se ha manifestado dispuesto á considerar propuestas de paz hechas por el Rey Eduardo ó el Presidente Roosevelt. El barón Hayashi dijo esta tarde, en una conferencia con un representante de la prensa, que después de la toma de Puerto Arturo, él cree que el Japón estaría dispuesto á tratar la paz sobre la base de la evacuación de Manchuria por Rusia y también por el Japón. Hay dos grandes dificultades al arreglo de la paz: 1.ª es la aparente oposición de los consejeros de Nicolás á cualquier arreglo; 2.ª la conservación del prestigio ruso.

Se dice que durante los últimos días la Reina Alejandra ha estado en constante comunicación con su hermana la Emperatriz madre de Rusia y con su sobrino el Emperador. Esto se considera una señal de esperanza y podrá conducir aunque no inmediatamente á algún *modus vivendis*, que dicra por resultado la amigable intervención sin dar ofensa á Rusia.

La entrevista

con un representante del Tribunal de La Haya

New York, 11.—En una entrevista que celebró un representante de la prensa Mr. Oscar Strauns, miembro del Tribunal de La Haya, dijo: "Desde hace tiempo he tenido la impresión de que de repente recibiremos la gran noticia de que por medio de los buenos oficios de la Gran Bretaña con el consentimiento tácito de las potencias firmantes del tratado de Berlín, se ha convenido en un arreglo por el cual se han ajustado de una vez las cuestiones de Lejano y cercano Oriente. Es decir que Rusia habrá arreglado con la Gran Bretaña y las demás potencias firmantes del tratado de Berlín por el libre acceso al mar, por vía de los Dardanelos, en cambio por el cual se ajusta perfectamente la cuestión de límites Afganistan, y se reconocerá la dominación de la Gran Bretaña en el golfo pérsico. En Lejano Oriente será reconocida la esfera de influencia del Japón en la Corea y la Manchuria; será devuelta á la China después de haberse asegurado ciertos derechos del Japón en dicha provincia. Hecho esto, la paz del mundo será asegurada por lo menos durante nuestra generación. Al cabo de la cual, las naciones estarán tan acostumbradas á arreglar sus disputas por medio del tribunal de La Haya, que la guerra será casi eliminada."

Nogi autorizado para negociar

la capitulación de Puerto Arturo

Berlín, 11.—Avisa un despacho de Tokio para el Lokal Anzeiger, que el General Nogi, esta ampliamente autorizado para negociar con Sotoessel la capitulación de la plaza de Puerto Arturo. Hoy se espera recibir noticia de la capitulación de la fortaleza. El Japón está dispuesto á ofrecer condiciones que serán aceptadas, se dice además, que se ha notificado á Nogi que se le hará personalmente responsable por cualquier exeso cometido por sus fuerzas.

El incidente ruso británico

Una solución del Ministerio del Mar del Norte. Una carta del Comandante del Aurora

San Petersburgo, 11.—La esposa del Comandante del crucero "Aurora" de la escuadra del Báltico, ha recibido de él. una carta que arroja importante luz sobre el incidente del Mar del Norte y

puede resultar que sea la llave de la situación. Según este documento el "Aurora" e "Izumrud" que caminaban juntos, sufrieron del fuego del resto de los navíos rusos. Se había desviado del rumbo y se le hicieron señales con una clave nueva, lo que dió por resultado que las señales no fueron entendidas. Los dos navíos en cuestión se mantienen navegando en distintas direcciones de un modo sospechoso; lo que se hizo más notable fué el hecho de que no tenían encendidas sus luces. Esto explica el aserto de los oficiales rusos de que vieron claramente dos navíos navegando en varias direcciones y sin luz. Puede ser que en esto se halle la explicación de todo el incidente. Constantemente se expresa la opinión de que no sirve la teoría de los dos torpederos y que alguna otra explicación es necesaria. La carta del Comandante del Aurora explica al parecer el extraordinario acontecimiento y al mismo tiempo exonera á los oficiales rusos.

VARIAS

Honores al cadáver de Kruger

Pretoria, 11.—El periódico hollandés "Londenvolk", anuncia que el Rey Eduardo, expresó el deseo de que al llegar á la ciudad del Cabo, el cadáver de Kruger se le saludará con una salva real, y cuando llegara á Pretoria se dispararan cañonazos á intervalos de un minuto.

AVISOS ANTERIORES

AL COMERCIO

Se desea comprar dos urnas, una alta y otra baja regular una romana de plataforma pequeña, una docena embases de cristal de igual tamaño un depósito de canfín, dos lamparas reflector y una balanza para pesar tabaco. También tomo en arrendamiento un buen billar pepuero. Dirijirse á Abel Mena C. Calle 12a. Sur 50 varas al Sur de la Iglesia de la Merced.

San José Nov. 14 de 1904.

vendo barato

Una mesa grande, una romana, una fiamblera y un granero.

Eliás Artavia S.

Gratificación

En el camino de Esparta á Santo Domingo de San Mateo en el trayecto de ferrocarril entre este último lugar y el punto en que hay un trasborde, perdí ayer tres docenas de MEMORIAS (anillos de carey encasquillados en oro). Ofrezco una gratificación al que me diga su paradero ó dé cuenta de él en la administración de este diario.

San José noviembre 10 de 1904.

POR CINCUENA COLONES

al mes, se alquila la casa N° 162, en la calle N° 6 Norte, cincuenta varas del Mercado.

Para informes en la casa N° 247, calle 17 N

vease

Rogamos á los lectores de la Guía Directorio de Costa Rica, fijarse en la página 128.

Por curiosidad ábrese el libro y búsquese esa página.

Un Curioso.

Para la proxima politica

Ofrezco bestias para San Ramón, Palmares y el Naranjo, pidiéndolas por telégrafo ala estación de Atenas y para los vecinos del Zarcero, Naranjo y San Jerónimo que ocupen el nuevo camino, ofrezco mis potreros á la orilla de la línea, á 200 varas de la Estación de Atenas.

Miguel Rodríguez.

IMPRENTA

Se vende una imprenta, propia para tirar un periódico y hojas sueltas.

Informes: J. Roig, apartado 318.

— A V I S O —

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1/2 manzana de caña, café, & y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con José Ma. Montero, contiguo á la misma casa.

JOSE BLAS CHAVEZ

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la Calle 23 Sur, vende J. CALIXTO ROSALES. Dirijirse á su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

Martin T. Rocha
PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente á estas dos artes y para pintar retreros de todas clases, especialmente en dorados y relieves. Dirección: Barbería de Santiago López, frente á Robert Hermanos.

Por 30 colnes

Se alquila la casa N° 300, situada en la Calle 18 Sur, á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para pormenores en la casa N° 247, de la Calle 17 Norte.

A mis clientes

Desde el 15 de noviembre he trasladado mi barbería al hermoso local que ocupó don Oscar Salazar con su tienda, casa de don Juan de Dios Trovo.

R. ROMAN.

Cartago, 24 de octubre de 1904.

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde TERCETO á SEXTETO. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILON ó en el Restaurante La Arena.

¡¡¡Inglés, inglés, inglés!!!

EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en tres meses.

Para informes dirigirse á la

— ACADEMIA DE INGLES —

En los altos de "La Ciudad de Londres."

COLCHONERIA

y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tejera v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buena calidad de materiales y precio sin competencia. Avenida 9 Este N° 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

PODER REVOCADO

En esta fecha he revocado el poder que le había conferido á mi hijo Teodulo Carmona.

San José, 26 de octubre de 1904.

Hipólito Carmona.

FELIX GUEVARA

Ha abierto un taller de sastrería, y de limpia ropa de casimir en la casa de Dn. José Luis Bengoechea frente á la Biblioteca Nacional ca. avenida este No. 292.

La ropa que se lleve á limpiar y aplanchar estará lista en 8 horas. Precios módicos y puntualidad serán los lemas de la casa.

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas ó más, á una legua de San José.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL N° 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

ANDRES DEL VALLE

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

Jardinería Artística

DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados á los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público á ver su exposición exclusivamente dedicada á las familias que deseen rendir un tributo á sus difuntos.

Habrá un surtido completo de todo trabajo fúnebre á precios baratísimos, desde un colón en adelante.

Gacetilla

NOVIEMBRE TIENE 30 DIAS

Domingo 13.—25º después de Pentecostés (Evangelio de San Mateo XIII, 31-35.) *El Patrocinio de Nuestra Señora*; San Estanislao de Koska confesor, Diego de Alcalá, Eugenio arzobispo de Toledo, Homobono, cf., Nicolás Papa.

Lunes 14.—Santas Josafat Obispo de Polozck mártir; Clementino, Teodoro y Filemón, mártires, Serapio mártir; Lorenzo Obispo.

Saturno conjunción con Luna á 6 a. m., Saturno 3º 53' S.

Cuarto creciente á las 6 y 59 p. m. en Acuario; alguna lluvia; un día de truenos y otro de frío.

Good by

El señor don José Luis Bengoechea se retira desde hoy de su puesto de cronista de EL DIA. Sentimos su separación, y le damos las gracias por sus servicios.

Examen en San Mateo

El señor don Víctor M. Flores, Director de la escuela de varones de San Mateo, nos ha enviado una tarjeta invitándonos á los exámenes orales de fin de año, los que tendrán lugar en los días 17 y 18 del corriente.

PROGRAMA

El siguiente es el programa de música que ejecutará la Banda militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m.—La retirada se verificará mañana de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán.

- 1º—Fantasie sur Heloise et Abélard por H Lito fl.
 - 2º—Grande Fantasie sur Lara (op.) por A. Maillart.
 - 3º—Le Collier de Cleopatre, Obertura por L Janvier.
 - 4º—Marche du Couronnement, por G. Meyerber.
- San José, noviembre 13—1904.

RAFAEL CHAVES T.

Director Gral. de Bandas

Sigue mejor

El señor don Max Koberg que en esta semana tuvo la fatalidad de que una máquina de su beneficio de café le estropeará las manos y le fracturara un dedo de una de ellas, sigue mejor y probablemente no habrá necesidad de la amputación.

Nos complacemos de que éste accidente haya tenido un buen desenlace y de que el señor Koberg obtenga pronta mejoría.

Carretas

Nos consta que han sido dictadas las órdenes del caso para que las calles vecinas del Mercado no sean obstruidas por la aglomeración de carretas que suele formarse los viernes y sábados.

Más vale así.

Regalo

El viejo y simpático General don Francisco Serrano ha obsequiado á la Sociedad Nacional de Agricultura, 200 arbolitos frutales.

La Sociedad acordó darle las gracias y este cronista le desea tantos años de vida, como los que necesita los arbolitos para llegar á producir.

De Escasú

Los vecinos de Escasú, según nos informan están muy disgustados con la separación del curato del virtuoso y enérgico Presbítero don Santiago Zúñiga, que según se dice será promovido á la dignidad de canónigo del Cabildo diocesano. Creemos que no les falta razón á los feligreses del curato que dirige el Padre Zúñiga; pero hay que recordárselo, que no sería justo que este eleástico se privara de un merecido honor ó ascenso y que no faltaran buenos sacerdotes que aunque no repongan al señor Zúñiga en las simpatías que tiene conquistadas entre sus feligreses, por lo menos sabrán cautelar los intereses de la religión de Cristo que están á su especial cuidado.

Ya lo saben nuestros amigos de Escasú "Conformidad y resignación."

¡Por fin!

Ya está rellenándose el espacio que hay entre las dos paralelas del tranvía, con concreto, en vez de la tierra roja que se estaba poniendo.

Más vale tarde que nunca.

Justicia

La Inspección General de Enseñanza ha entrado en la época de grandes labores y hemos visto con gusto que allí, en aquella bien dirigida oficina, se atiende á todo, por lo cual debemos felicitar á su personal á la cabeza del cual está el inteligente pedagogo señor don Miguel Obregón.

Un perro que muerde

Ayer en la mañana un perro furioso mordió á un campesino que transitaba por una de las aceras del Parque de Morazán.

Sería conveniente se ordene á la policía ahora que entra la época de calor, que á todo trance trate de coger el perro que muerda á alguien, pues pudiera estar rabioso y conviene evitar desgracias.

Cambio

En días pasados anunciamos en una de nuestras gacetillas que en la Dirección de los negocios de la United Fruit C^o había mar de fondo y nuestros rumores se han confirmado, pues el Agente General de la Compañía en Costa Rica Mr. John Keith ha cesado en el alto puesto que tenía encomendado, para hacerse cargo de la Atlas Line como Agente consignatario.

Rectificación

Por un lapsus lamentable dijimos ayer, tratando los asuntos de Policía, que el honrado artesano señor don Alfredo Alcázar había robado C. 6-00, cuando es todo lo contrario. El señor Alcázar fué el robado.

Con gusto hacemos esta rectificación porque se trata como dijimos antes, de

Para los exámenes

El ya bien conocido calzado ESTILO AMERICANO artavia en variado surtido, y á precios al alcance de todos sus clientes.

Ordenes por correo. Libre de Gastos á cualquier parte del país.

En San José, apartado del Correo 179.

Emilio Artavia.

Muebles!

Muebles!

Con motivo de su próximo viaje á Panamá, vende sus muebles, que pueden verse en su casa de habitación.

Elvira S. de la Guardia.

Noviembre 8 de 1904.

BRILLANTE NEGOCIO

Se venden en Limón dos lotes bien edificados y muy baratos.

TODO CONSTA DE:

Una casa de alto con seis cuartos, baño, excusado de agua y un tanque para recoger agua de lluvia de 500 galones y 42 cuartos, de los cuales 20 se alquilan á C. 10 00 y los restantes 22, á C. 8 00. En el patio hay un magnífico baño de aspersión y un excusado, todo conectado con la cloaca.

Se puede fijar la renta que se percibe en C. 400-00 mensuales. El precio es C. 25,000, pagando una pequeña suma al contado y el resto por anualidades de C. 2,500. Espero propuestas en la casilla número 92 en este puerto.

Limón, 20 de octubre de 1904.

G-R-O

una equivocación y desearíamos que el señor Alcázar vea en estas líneas la justa reparación á que es acreedor.

Vagos

Don José Isabel y Dn. Gregorio Rodríguez han sido capturados por la policía, y conducidos al cuartel por considerárseles vagos.

Muy grave

Don Alonso Gutiérrez, continúa muy grave y en el momento que escribimos estas líneas, se teme seriamente por un fatal desenlace en la penosa enfermedad que lo tiene postrado.

Hacemos votos por su restablecimiento.

De paseo

A pasar vacaciones en la capital, ha venido el digno discípulo de Pestalozzi, don Rolando Mundo, después de haber llenado su arduo cometido como maestro de escuela en un pueblo vecino: ¡Bien venido!

Nuevo Tesorero

Por renuncia del Licenciado don Antonio Vargas, ha sido nombrado Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida el señor don José Santiago Millet

Rifa

Dos artísticos cuadros al pastel se están rifando en la Cigarrería de los señores Brenes y Párraga. El asunto tratado es de lo más escogido y la firma que los cubre es la de un gran pintor.

Junta

La Facultad de Medicina convoca á sus miembros á la sesión ordinaria de Junta General que se verificará mañana, á la hora y en el local acostumbrado.

Lotería

Por no haberse vendido el número de billetes necesario, ha sido trasferido para el domingo próximo el sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí anunciado para hoy.

Pleito ruidoso

Por sentencia dictada ayer fué confirmado por la Sala Primera el fallo del señor Juez 1º Civil de esta provincia que declaró procedente la demanda puesta por el Doctor don Antonio Cruz contra el Gobierno.

Defunciones

Rosalía Claudia Ramona Moya, de 2 meses 7 días, hija de de Romelia Moya, distrito del Hospital

Teatro Variedades

Mucha concurrencia asistió anoche á la primera función que daba la compañía de excentricidades y que tan hábilmente dirige el ventrílocuo señor Arak de fama universal.

Nos complacen los éxitos del señor Arak.

Ganga

El Restaurant Central del niño Cavallini, ofrece hoy á su distinguida clientela un menú de esos que no acaban nunca.

Nada, á comer sabroso y barato.

Lo de la visita

Vemos en "La República" de ayer que al dar cuenta del viaje del señor Presidente de la República á la villa de Aserrí, dice el cronista que se llevó á cabo con el mayor sigilo y que tan silenciosamente fueron ejecutados los preparativos de ese viaje que sólo los íntimos lograron saber la hora de la partida, etc.

A la verdad no nos explicamos por que se extraña el colega de que el Licenciado Esquivel, para presenciar los exámenes de las escuelas y hacer una visita á aquella simpática villa, procediera sin ruidoso aparato á no ser por las viciadas prácticas que antes hemos tenido, ni que haya nada de misterioso en ello, cuando frecuentemente le hemos visto salir á caballo por las mañanas acompañado solo de sus dos edecanes á visitar algunos vecinos pueblos de la capital.

Escándalo

Varios vecinos del barrio de la Dolorosa, se quejan de que unos trastrochadores no los dejan dormir, pues durante las noches se pasan cantando y tocando guitarra, formando un gran escándalo.

Sería bueno que la autoridad tomara cartas en el asunto.

RELOJ

Ayer fué encontrado en la calle un reloj de oro con una leopoldina de monedas. El dueño puede pasar á recogerlo á la oficina de EL DIA, dando las señas y pagando el valor de este aviso

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Al rededor del mundo

En Túnes, en el lugar donde en otro tiempo se alzó la ciudad de Cartago, se ha descubierto uno de los monumentos más interesantes de la antigüedad romana. Se trata del teatro tantas veces citado por Tertuliano y San Agustín y que probablemente fué construido en el año 2 de nuestra era.

El teatro, destruido por los vándalos, se sepultó bajo las copas de la tierra, hasta unos ocho metros. Debe haber sido de dimensiones colosales y en él se halló una estatua de Apolo, faltándole los brazos.

También en Timagd, Argelia, se ha encontrado un mercado de la misma época.

—Parece que se confirma el rumor de que un caballero noruego ha encontrado, al Norte de Spitzberg, una carta del infortunado explorador Andree, fechada en 1898. Espérase con ansiedad el contenido de esa carta.

—Se habla de demoler la casa en que nació Juan Pablo Marat, el terrible cirujano, célebre redactor de "El Amigo del Pueblo".—Está situada en Boudry, pequeña ciudad de los alrededores de Newchatel, y allí pasó sus primeros años. Se sabe que el padre de Marat fué nacido en Cerdeña, y que su madre era originaria de Ginebra. Un solo recuerdo del famoso revolucionario se conserva; existe una biblioteca municipal de su pueblo nativo; y consiste en un diccionario latino-francés, cuyas hojas están manchadas de tinta, muy ajadas y lleva la firma siguiente: *Jean Paul Marat*.

—Para la guerra del Lejano Oriente ha partido, como voluntario, un hijo del inmortal autor de "Resurrección," León Tolstoy.

—Un curioso aparato fotográfico que permitirá fotografiar á las personas más rebeldes á ello, y que podrá penetrar impunemente en los museos es el *Bouguin*, que tiene la forma de un libro, y aquél que hace una fotografía con él, tiene el aspecto de estar atentamente leyendo.

—Pocos son los que se casan en Francia; en América muchos son los que se unen al yugo matrimonial.

—La Academia de Ciencias, de París, ha adjudicado el premio Leconte de 50,000 francos á Mr. Bloudof, por sus interesantísimos estudios é investigaciones sobre los Rayos X.

—En Londres prestan servicio unas seis locomotoras, en las cuales se ha suprimido por completo la chimenea, teniendo potencia suficiente para arrastrar 16,500 kilómetros.

—Recientemente se ha hecho en Londres uso de un curioso aparato llamado "Electrófono" y que sirve para transmitir discursos á través de largas distancias. Un discurso pronunciado por Balfour en Scheffield, fué escuchado por los periodistas de Londres, por medio del referido aparato.

—Una escena de las más curiosas acaba de presenciarse en la sala de operaciones del hospital de Cleveland, Estados Unidos, á la cual se había trasladado un enfermo. Este se hallaba sujeto á síncope que á cada rato lo llevaban al hospital, donde los médicos, juzgándolo enfermo de apendicitis, la enfermedad moderna, le habían abierto el abdomen.

En varias ocasiones pudo escapar con vida el infeliz, más alentado ya por la experiencia, se dirigió á casa de una persona hábil en el *tatuaje* y se hizo inscribir indeliblemente en la piel del abdomen: "Aviso á los médicos; no me operéis; he sido abierto dos veces y no tenía nada." Esta precaución acaba de producir sus frutos. Atacado de un nuevo síncope, cayó en la calle. Los médicos decidieron abrirle el abdomen porque debía de sufrir de apendicitis. Ya se encontraba en la mesa cuando, al descubrirle el vientre, la lectura del aviso detuvo los bisturís y el hombre se encuentra ahora sano y salvo.

La Selva

Gran calera en San Antonio, con dos hermosos hornos, ofrece á los consumidores CAL DE CQN. CHA á precios ínfimos.

Acepta contratos en grandes cantidades. Agente en San José, don MIGUEL CORONADO.—Por telégrafo: TOMÁS BATALLA San Antonio de Desamparados.

Perfectamente

Isabel Berry de Montero da clases de inglés por módico precio. Le quedan pocas horas de que disponer para los que quieran aprovechar sus conocimientos. Vive frente al Colegio de Señoras junto á doña Lola Freer y de Gargollo.

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y elegantes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, cocktails y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

HOTEL FRANCES

Francisco Carranza

15 varas de la estación del ferrocarril ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

12 | 6. | 904.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tramvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo. "EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS. De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredia, Setiembre 1904.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud.

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

Gran Almacén de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.

Precios desde Cj 3.50 hasta Cj 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gusto que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

-DE-

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería, fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio. PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9ª Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

275. 94

CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" Y "SOL"

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indica verda- deras eminencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorio con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario piquet; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; 1 filtro Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse á Eduardo Maroto, Apdo. 499.—San José.